

OCTUBRE 22 DE 1846.

ESTE PERIÓDICO, saldrá los martes, jué-
ves y sábados.

LAS SUSCRIPCIONES: se recibirán en esta
imprenta y en los demas puntos, designados
a continuación.

En S. Luis Potosí, D. Joaquin Harmony.
" Zacatocas, D. Luis Dupeiron.
" Guanajuato, D. Lucas de Hontañon.
" Ozuama, D. José María Zavala.
" Tantoyuca, D. Antonio Mora.
" Tantima, D. Nicanor Dominguez.
" Huejutla, D. Luis Andrade.
" Tuxpam, D. Felipe Chao.
" Mexico, D. Alexandro Faulac.
" Puebla, D. L. M. Tamariz.
" Jalapa, D. Manuel M. Quiros.
" Veracruz, D. Roque Serdan.
" Altamira, D. Juan Barrera.
" Soto la Marina, D. Ramon Ortiz.
" Ciudad Victoria, D. Eleno Vargas.
" Matamoros, D. Juan José Lopez.
" Monterey, D. José M. Gaja.



TOMO II. NUMERO 23.

PRECIO
DE SUSCRICION

PARA TAMPICO.

DOCE REALES al mes.

PARA LOS DEPARTAMENTOS.

CATORCE REALES al mes franco de porte.

Los suscritores foráneos que paguen en
esta la suscripcion se les cobrará solamente DO-
CE REALES, franco de porte.

Los avisos y comunicados se insertarán
á precios convencionales; y los que se re-
mitan á esta redaccion serán francos de porte.

Cada número suelto vale DOS REALES.

EL ÉCO DE TAMPICO.

PERIÓDICO POLÍTICO, LITERARIO, Y MERCANTIL.

EXTERIOR.

NOTICIAS Y HECHOS DIVERSOS.

—MUERTE DE VAN-AMBURGH.

—Escriben de Voonsocket (Esta-
dos-Unidos) el 16 de Junio: El
lunes último pereció de un modo
espantoso el célebre Van-Amburgh.
Este desgraciado se habia detenido
en una pradería cerca del pueblo
de Scituate, en donde ofrecia á una
inmensa concurrencia la represen-
tación de sus juegos con las fieras
que habia domesticado.

"Habiendo una señorita pre-
guntado á Van-Amburgh si se atre-
via á entrar en la jaula de los
tigres en el momento de tomar les-
tos su alimento, le aseguró que nin-
gun peligro veía en hacerlo, y mandó
inmediatamente que echasen á
aquellos animales un trozo de
carne.

"Despues de haberse disputado
largo rato aquella presa, los tigres
tuvieron que dejársela á una tigre
de la especie más bella, la cual
se la llevó á un rincón de la jaula
para devorarla. Van-Amburgh trató
por tres veces, aunque en vano,
de arrancarle el trozo de carne. La
tigre, furiosa, rujía y batía sus
hijas con la cola. Los especta-
dores comenzaban ya á alarmarse,
pero Van-Amburgh aseguró que
no habia nada que temer, y conti-
nuó la lucha con la fiera. En el
mismo momento, cada vez más

furiosa, al sentirse golpeada, lanzó-
se sobre el atrevido Van-Amburgh,
y lo derribó por tierra bañado en
su propia sangre. Un minuto des-
pues, quedó desierto el recinto, pues
todos los espectadores habian huido
dejando á Van-Amburgh muerto,
y á la tigre encarnizada sobre su
cadáver y cevando en él sus garras.

—RAPTO SINGULAR.—Uno de
estos días, al ponerse el sol, volvía
el doctor D... de los Campos
Eliseos dando el brazo á su joven
muger, cuando derrepente, al pasar
por delante del establecimiento que
forma el ángulo de la calle San
Florentino, fué abordado por un
joven con el rostro entendido y
cubierto de sudor, que exclamo:
"¡Qué feliz soy, doctor, en encon-
traros; seguidme, os suplico; pues
peligra la vida de un hombre; dé-
monos prisal." Este joven parecia
fuera de sí, y el doctor no vaciló
en seguirle y abandonar el brazo
de su esposa, diciéndole que vol-
veria á unírsele lo mas pronto po-
sible. Pero bien pronto aquel le
tomó la delantera de tal suerte
que el médico, un poco obeso, le
invitó á que no corriese tanto. El
joven nada escuchó, corrió y tanto
que el doctor D... no tardó en
perderle enteramente de vista. No
sabiendo á punto fijo de que se tra-
taba ni cual era el lugar en que
tan necesaria era su presencia, se
paró y aguardó. Como nadie vi-
niese á buscarle al cabo de un
cuarto de hora: "En fin, se dijo,
supuesto que me conocen, bien po-

drán venir á llamarme á mi casa."
Volvió, pues, atras, y como no ha-
llase á su joven y linda mitad, se
dirigió tranquilo á su domicilio, pero
cuando llegó, aun no habia en-
trado su muger. Pasó lo que queda-
ba de dia, pasó la noche, y la ma-
ñana siguiente, y entónces al me-
diodia, despues de haber ido en
vano á las casas de sus parientes
y amigos de la familia, se decidió
á recurrir á la autoridad.

Las pesquisas que se hicieron
dan lugar á suponer que la joven
esposa del doctor habra marchado
con algun extranjero por el convoy
del ferro-carril que va directamen-
te á Bruselas y Ostende, aunque
nada se sabe aun de positivo. A
la mañana siguiente salió un ami-
go del doctor por el ferro-carril
á fin de acelerar el desenlace de
esta aventura, que podria muy bien
tener por teatro la sesta sala.

IDEM 18 DE IDEM.

APERTURA DE LAS CAMARAS FRAN-
CESAS.—Sesion real.—Como en las so-
lemnidades precedentes, el salon de las
sesiones estaba dispuesto para el reci-
bimiento del rey y la real familia; la
tribuna diplomática estaba enteramente
ocupada por los embajadores, los minis-
tros y enviados de las diferentes poten-
cias, y las tribunas públicas llenas de
espectadores.

A la una sonó el cañon de los In-
válidos, y el rey salió del palacio de las
Tullerías acompañado de los principes
sus hijos, y rodeado de los mariscales
de Francia, de los tenientes y oficiales
generales, los edecanes y oficiales de

ordenanza, á los que precedian y seguian destacamentos de caballería del ejército y de la guardia nacional.

Desde el palacio de las Tullerías hasta la Cámara de los diputados estaba tendida la tropa de línea por un lado, y por el otro los destacamentos de diversas leiones de la guardia nacional.

Una salva de artillería anunció la llegada del rey al palacio de la Cámara de los diputados, á cuya entrada fué recibido S. M. por las grandes diputaciones de la Cámara de los pares y de la de diputados.

El rey, al entrar en el salon de las sesiones, fué recibido con vivas aclamaciones: tomó asiento sobre el trono y despues de saludar á la asamblea y mandar sentarse á los pares y diputados, pronunció, sentado y cubierto, el discurso siguiente:

“Señores pares, señores, diputados.

“Siento una viva satisfaccion al veros reunidos con tanta solicitud en torno mio. En la época ordinaria de vuestros trabajos os hablaré de los negocios interiores y exteriores del Estado. Hoy convocando inmediatamente las dos Cámaras, segun lo prescrito en la Carta, llamando á los pares nombrados despues de la última sesion, y á los diputados á quienes acaba de honrar la Francia con sus sufragios, á prestar juramento ántes mi, deseo vivamente que recibais al mismo tiempo la espresion de mi entera é inalterable adhesion á nuestra patria, y de mi confianza en vuestros sentimientos hácia mi y hácia mi familia. He aprendido desde mi juventud á amar y á servir á la Francia. Llamado al trono por su voto y para la salvacion de sus libertades, he consagrado mi vida al sostenimiento regular de sus instituciones, y al desarrollo pacífico de su prosperidad y grandeza. Para alcanzar este objeto tan grato á mi corazon, no hay prueba que yo no acepte y que no sepa soportar. La Providencia permitirá, como espero, que con el concurso de las Cámaras y el asentimiento nacional, se asegure el buen éxito de esta obra patriótica. Mis hijos y los vuestros recojerán su frutos, y si la Francia, libre feliz, conserva un afectuoso recuerdo de nuestros comunes esfuerzos, habremos recibido, vosotros y yo, señores, la mas bella y dulce recompensa.”

Este discurso fué seguido de los repetidos gritos de ¡Viva el rey!

Los pares nuevamente nombrados y los diputados fueron admitidos á prestar juramento en manos de S. M. Luego el guarda-sellos declaró, en nombre del rey; abierta la sesion.

En seguida se levantó el rey, saludó á la asamblea y se retiró con los principes, acompañado por las grandes diputaciones.

Reiteradas aclamaciones saludaron á S. M., quien en toda la carrera recibió vivos testimonios de simpatía.

—
IDEM 22 DE IDEM.

Hemos recibido noticias de Constantinopla del 7 de Agosto, y las cartas particulares dicen que ha estallado una seria insurreccion en el bajalato de Trebisonda, á donde se han enviado tropas de Constantinopla. La insurreccion

parecia estenderse al vecino bajalato de Van. Hé aquí los detalles recibidos sobre este acontecimiento:

Constantinopla 7 de Agosto.

“Acaba de estallar una terrible insurreccion en el bajalato de Trebisonda, y esta mañana han salido del puerto de Constantinopla al punto de la insurreccion dos vapores cargados de tropas al mando de Omer-bajá. Los partes enviados al ministro de Inglaterra por el cónsul inglés á Batoun, puerto del mar Negro, eran tan alarmanes, que al momento se despachó el vapor *Bloodhound* al mar Negro para proteger allí los intereses británicos y observar los acontecimientos. La insurreccion ha estallado á consecuencia de las medidas tomadas por Halil-baja, á fin de poner en ejecucion los reglamentos relativos á la quinta y á las cuarentenas, reglamentos á que jamas han querido someterse los habitantes de aquel bajalato en tiempo de los antiguos gobernadores, los Derébbeis. Las tropas otomanas han tenido ya algunos encuentros con los rebeldes, pero en todos han sido rechazadas.

“Parece que el espíritu de insurreccion ha cundido á los países adyacentes. En el bajalato confinante con Van ha tomado las armas un número considerable de habitantes, y se han puesto bajo las órdenes de Hussein-Bey, que es uno de los gefes de los Tchiders enviados, algunos meses há, como prisioneros á Constantinopla, por haber enganchado voluntarios para el cheik Schamil, gefe de los circacianos. Habiéndose escapado Hussein de la prision, gracias á la connivencia de sus guardas, volvió á su país, y aunque el embajador de Rusia no dejó desde entónces de insistir en que lo prendiesen de nuevo, el gobierno turco no se ha hallado en estado de hacerlo; porque los habitantes del bajalato de Van han tomado las armas para defender á Hussein, que iba á refugiarse entre ellos, y hasta han causado algunos descalabros á las tropas otomanas enviadas para prenderle.”

UNA CIUDAD DE LA CHINA.—La fabricacion de sederías es desde hace siglos uno de los primeros ramos del comercio de la China, y aunque no se conoce su produccion general, debe ser muy considerable, puesto que el uso de la seda en general es el país, especialmente en las provincias meridionales. M. Hedde, delegado de las fábricas de Lyon y de San Estévan, ha traído muestras de todas las calidades de seda vendidas en el mercado de Canton, y entre ellas las hay de todos colores y precios. Una, sobre todo, es muy fina, y se le da el nombre poético de *Flor de los jardines*. Proviene del interior y no se habia visto nunca en Francia.

En China cada provincia es un foco de produccion especial. Así, la seda tiene su principal mercado en Sou-Tchou, grande ciudad del interior, y tal vez la mayor del imperio del mundo; porque Pekin no tiene mas que cuatro millones de habitantes, mientras que, si hemos de creer á M. Hedde que la ha visitado, Sou-Tchou tiene una poblacion de cinco millones dentro de las murallas, y diez millones en un radio de cuatro leguas de sus alrededores. Si-

tuada sobre el gran canal imperial, esta inmensa ciudad posee diez mil puentes. Desde el año de 1718 en que la dejaron los misioneros, ningun europeo habia podido penetrar en ella hasta M. Hedde, y este solo pudo llegar á Sou-Tchou disfrazado con un traje de traficante chino y auxiliado por guías fieles. Allí recojió numerosas muestras de seda y las nociones mas estensas sobre todos los ramos de esta industria.

—Escriben de Edimburgo el 16 de Agosto: “Ayer tuvo lugar la inauguracion del monumento exijido en Edimburgo á la memoria de sir Walter Scott. La inmensa concurrencia de personas de todas clases y edades atraídas por esta ceremonia, sabia que se trataba de celebrar una fiesta nacional, y se apresuraba á tributar un homenaje á la memoria del gran novelista cuyos escritos tanto lustre han valido á la ciudad que lo vió nacer, y solo el mal tiempo ha podido impedir que acudiese aun mas gente á tomar parte en la ceremonia.

“Los diferentes gremios y sociedades se reunieron en la plaza del colegio, que dista del monumento cerca de un cuarto de milla, y era tan grande el cortejo, que necesitó mas de veinte minutos para volver alguna esquina de la carrera. Los fracmasones, con sus banderas é insignias, hacian un efecto muy pintoresco, y los magistrados, con sus togas y seguidos de sus dependientes, no cedian en nada á los primeros. Era realmente imponente el golpe de vista. Así que el cortejo entró en el principe Garden en que estaba levantado el monumento, se colocaron alrededor de éste los fracmasones y el público, mientras que los magistrados, los representantes de los gremios y los dignatarios de la gran lojía de Escocia se colocaron en las mismas gradas de la basa en que está la estatua.

“Así que se dió la señal, se disparó un cañonazo, y cayó el velo que cubria la estatua, en medio de los aplausos de un inmenso gentío. La estatua es una hermosa obra de arte debida al cincel de M. Steele, escocés. Sir Walter Scott está representado sentado, con una capa de pastor á las espaldas, y su perro favorito Maida á los piés. La estatua es de un tamaño colosal de mármol de Carrara, y el artista ha sabido dar al autor de *Waverley* un grande parecido; parece su espíritu absorto en una profunda meditacion, y tiene un libro en la mano.

“Despues de los discursos pronunciados por el gran maestro de la lojía de Escocia y por el lord preboste, el reverendo Boyle bendijo el monumento, se ejecutaron algunos aires nacionales, y luego volvió el cortejo en el mismo orden á la plaza del colegio. Así terminó la inauguracion, y el dia con una espléndida comida, presidida por el lord preboste, á la que asistieron algunos miembros del Parlamento.”

(Del Correo de Ultramar.)

INTERIOR.

San Luis Potosí, Octubre 13 de
Hace algunos días que comenzaron á correr en esta capital varias especies suma-

mente sensibles y extraordinariamente alarmantes sobre una multitud de excesos cometidos por los norte-americanos en la ciudad de Monterey, luego que la desocuparon nuestras tropas por virtud de la capitulación celebrada por el Sr. general Ampudia. La horrorosa pintura que se hacía de tales excesos, y el deseo de adquirir acerca de ellos datos ciertos, nos decidieron á solicitarlos hasta lograr, como ha sucedido en efecto, ver una carta escrita en el Saltillo por una persona respetable, en la cual se hace una relacion, aunque no muy estensa, de lo acontecido en aquella ciudad. Dicha relacion, sin embargo de ser corta, confirma los rumores que han circulado, y nos hace ver además, que esa horda maldita de aventureros, que ya casi pisa con mengua de nosotros la raya de este Estado, no solo viene destruyendo nuestra independencia y la religion, sino que su audacia, su torpe y brutal desenfreno es tal, que no solo no ha respetado las propiedades; pero ni el honor de las personas que del otro sexo se encontraron en la referida ciudad de Monterey. Estos actos de inaudita maldad nos manifiestan del modo mas claro la clase de enemigo que se tiene de combatir, y la guerra que debe hacersele. ¡Sanluisenos! La independencia, la religion y el honor de vuestras familias peligran, si esa turba execrada de malvados avanza un solo paso de donde se halla sin encontrar su ruina: su esterminio total. Estamos ya casi al frente del enemigo, no nos estemos engañando; la ciudad de Monterey dista muy poco de la nuestra. Por causas que todo el mundo sabe, es cierto que se halla la Nacion en el peligro mas inminente, y que el actual supremo gobierno no podrá salvarla, sin la muy eficaz cooperacion de todos los ciudadanos; mas nosotros estamos en el caso de no esperar á ver lo que por él se hará, sino de hacer lo que debemos en las actuales circunstancias. Hagamos, pues, los sacrificios que la patria demanda: auxiliemos al gobierno del Estado con los recursos que ha menester: pongamos nuestras personas á su disposicion, y de esta manera veremos muy pronto, que conducidos al combate por el soldado del pueblo, por el héroe de Tampico y de Veracruz, que afortunadamente se encuentra entre nosotros, seremos de los primeros que participen de la gloria de vencer á los enemigos de México; lo seremos, no hay que ponerlo en duda, por que la victoria ha sido siempre la compañera inseparable del hijo querido de la patria, del benemérito general D. Antonio Lopez de Santa-Anna. Recordad por último, sanluisenos, que de no hacerlo así se nos prepara quizá igual suerte, y para dentro de muy pocos dias, que nuestros infortunados hermanos en la ciudad de Monterey.

A ULTIMA HORA.

Hoy á las once del dia han entrado en esta capital y en el mas brillante estado, los regimientos Ligero de Puebla, 2.º, 4.º, 5.º y artilleria. Por no tener en este momento la noticia del número de plazas que tiene cada uno de ellos, no la publicamos; lo haremos tan luego como nos podamos hacer de ella. EE.

(La Epoca.)

REMITIDO.

SRES. EDITORES DEL ECO.

Muy Sres. míos:

Sírvanse W. insertar en las columnas del periódico que redactan, la adjunta comunicacion que con esta misma fecha paso al I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Será favor que recibirá de W. su mas atento servidor Q. B. S. M.

Lic. Mateo Dorantes.

Sindicatura del I. Ayuntamiento de este puerto.—Cuando en la sesion anterior apoyé la proposicion del Sr. capitular D. Apo-

linar Marquez, contraida á que se escogitasen los medios de salvar el armamento de la guardia nacional, no tuve otra mira que poner á cubierto la responsabilidad que sobre el cuerpo pesaba, la conveniencia pública de la providencia que iba á discutirse, y mas que todo, el honor nacional y los intereses de la patria; porque ocupada esta plaza, ninguno hasta aquí ha dudado que estas armas caerian en poder de los invasores.

Si segun el artículo 47 del reglamento espedido en 11 del pasado para la organizacion y disciplina de estos cuerpos, el armamento, debe ser costeado de sus fondos y el resto por el Estado ¿qué agravio se hace á la guardia nacional al pedirle las armas que por ningun título le pertenecen? ¿tiene pregunto, el cuerpo municipal obligacion de dar armamento? ¿no es cierto que al pedir las á la Comandancia general para distribuir las sin conocimiento del Exmo. Sr. Gobernador, ha contraido una responsabilidad, porque no tenia facultad al efecto?

Las armas repartidas, pertenecen inconcusamente al gobierno general. Pues bien: supongamos que el Sr. General Parodi dijera á este: el Ayuntamiento de Tampico me pidió trescientos fusiles para su guardia nacional, y que este dijera al Estado, me debes dos mil y tantos pesos de esas armas, ¿quién pagaba tales fusiles? El Ayuntamiento que sin anuencia y consentimiento del gobierno del Estado los habia pedido y repartido, porque nada hay mas justo ni mas racional que esto.

Pero los que guiados del espíritu de partido, no ven los objetos mas que por el prisma de sus pasiones, han dado á esta medida una interpretacion siniestra para alarimar á la multitud, induciéndola á que el Ayuntamiento quiere desarmar á la guardia nacional, cuando solo le pide las armas que no ha debido darle para entregarlas á quien legítimamente pertenecen.

Afortunadamente al pueblo no se engaña con ilusiones que muy pronto se dicen. El velo esta descornado y en breve conocerá quienes le han servido con lealtad, quienes sin intereses de asaltar una prefectura, una alcaldia para poner la justicia en pública subasta, ó una diputacion, propalan tales especies: conocerá á los que á boca llena predicán las matanzas de frailes en España para precipitarlo á la anarquía y pasar por liberales, cuando aun tienen en sus labios la leche del servilismo y conservan los hábitos de la monarquía bajo la que han sido educados.

Como en la sesion á que me refiero, el Sr. presidente ha permitido que se me insulte por un capitular que no tiene educacion, y que se cometan desórdenes durante la discucion que ha debido evitar, como se previene en el art. 17 cap. 4.º de las ordenanzas municipales apesar de pedirle repetidas veces lo hiciera, no concurriré á la de hoy, ni á ninguna otra que se celebre, hasta que el Exmo. Sr. gobernador á quien ocurro en queja, no determine lo que crea conveniente para cortar de raiz estos males; porque es sensible que el que debiera imponer el orden, se constituya en partidario sagaz y equilibrista por su sola conveniencia.

Al ponerlo en conocimiento de V. S. le suplico se inserte en el acta de hoy esta nota en que tengo el gusto de protestarle mis respetos. Dios y libertad. Tampico Octubre 21 de 1846.—Lic. Mateo Dorantes.—I. Ayuntamiento de este puerto.

PARTE LITERARIA.

MIS ENCANTOS.

EL PATRIOTA.

Vuela vuela corcel mio
Tu eres libre y tu albedrio
No reconoce Señor,
Y al mirarte mi adorada
Te llamará alborozada
"El corcel de mi amador."

Y tu cuello
Que es tan bello
Con tu mano
Limpiará
Si lo cubre
Blanca espuma
Y tus crines
Rizará.

La voz del clarín se escucha,
Vuela corcel á la lucha,
A morir allí con gloria,
Por mi patria y mi adorada
Voy á esgrimir fuerte espada
A conquistar una historia.

Que es la vida
Si oprimida
Nuestra patria
Está infeliz,
Cuanto es bello
Vivir libre
Y dar muerte
Al que es servil.

Cuan hermoso es el Beduino,
Libre vive, y su destino
Es vagar libre do quier.
La libertad es su amada,
El desierto su morada
Y su Dios una muger.

Y en la fuente
Transparente
La sed sacia,
Y su placer
Es dormirse
So la palma
Cuando el sol
Va á fenecer.

Yo soy libre y mi ventura
Es adorar la hermosura
La libertad adorar.
De laurel ceñir mi frente
Y á una vestal inocente
Mi gloria y laureles dar.

Y en su seno
De amor lleno
Con delirio
Un beso dar.
Y decirle,
Mi tesoro
Es tu amor,
La libertad.

En medio de la batalla
Tu imagen gravada se halla
En el tierno corazon,
Te saludo virgen bella,
Tu amor ha sido mi estrella
Mi ángel de salvacion.

No me aterra
No, en la guerra
El sonido
Del cañon.
Porque pienso
En la que adora
Entusiasta
El corazon.

Cuanto es hermoso, divino,
De tu labio purpurino
Escuchar "te amo mi bien,"
Y dejar correr las horas
Ligeras, engañadoras,
Y besar tu linda sien.

Su sonrisa
Cual la brisa
En su boca
Contemplar,
Y el perfume
De las flores
Con que suele
El pelo ornar.

Y mirarla blanca, hermosa,
Cual la diamela idorosa
Cual solitario jazmin.
Y decirle "yo te adoro,
"Eres mi ángel, mi tesoro,
"Mi adorado Serafin."

Esto es vida
Oprimida
Por los hierros
Del tirano,
Nunca te halles
Patria mia,
Que es horrendo
Ser esclavo.

Vuela corcel generoso
 Vas á encontrar el reposo...
 Oye el tiro del cañon,
 Vuela, vuela á la pelea,
 La sangre en el campo humea
 Y palpita el corazón.

Corcel mio
 De tu brio
 Pruebas quiere
 Mi valor
 Por mi patria
 Y mi adorada
 Morir quiero
 Con honor.

José H. Gonzalez.

EL ECO.

Tampico, Octubre 22 de 1846.

Acabamos de recibir la siguiente comunicacion.

Ministerio de Guerra y Marina.—Seccion central.—Mesa 4.^a—Circular.—Algun agente de nuestros implacables enemigos los norte-americanos, divulgó hoy en esta capital especies subversivas y sobre infamar el buen nombre y reputacion del virtuoso pueblo mexicano, alarmando á sus propios habitantes; pero afortunadamente sus inicuos proyectos quedaron burlados por la vigilancia de las autoridades. Hechas valer diferentes noticias con maña y artificio, pudieron mantener por cortos momentos en inaccion á varios ciudadanos á quienes se hizo creer que iban á ser atacados sus intereses; mas aun esta parte de los habitantes que desgraciadamente fueron engañados, se tranquilizó cuando vio al primer magistrado de la República pasearse

por las calles de la capital, solo, y dando pruebas de que nada temian que temer. Los proyectos hostiles de los malvados quedan absolutamente desvanecidos, supuesto que ya el pueblo conoce de donde emanan. Tengo la satisfaccion de comunicar á V. S. que la tranquilidad no ha sido alterada de ninguna manera y solo dirijo á V. S. la presente nota para que no dé crédito á los informes diversos y exagerados que puedan llegar á ese Estado de su digno mando sobre ocurrencias que no han sido de ninguna consecuencia.

Dios y libertad. México, Octubre 14 de 1846.—Almonte.—Sr. comandante general del Estado de Tamaulipas.

Del *Republicano* de México fecha 14 del presente tomamos lo que sigue.

PUENTE NACIONAL.

Se ha dicho, hace algunos dias, que el Sr. general D. Pedro Lemus debia marchar de la capital, con objeto de situarse en ese punto fortificándolo; no hemos visto que esto se haya verificado; y como de una hora á otra se aguarda la noticia del ataque del castillo y Veracruz, y ademas, se sabe la facilidad con que aquel punto puede ser defendido, extrañamos que tal providencia se demore, y que acaso se deja pasar el poco tiempo con que, segun todas las probabilidades, contamos para situar en el Puente Nacional una fuerza que contenga el avance de los enemigos por el punto mas cercano á la capital.

Se dice que Mr. Gasquet, agente consular de Francia en la Alta-California, ha protestado contra la ocupacion de este territorio por los norte-americanos, y que por esta causa ha sido reducido á prision por los mismos.

ESPIRITU PUBLICO EN PUEBLA.

En la ciudad de Matamoros de Izúcar, despues de llegada la noticia de la capitulacion de Monterey, se ha formado un batallon á las órdenes del prefecto D. José Maria Pavon, y se ha puesto á disposicion del gobierno del Estado, para marchar cuando se juzgue necesario, á combatir á la frontera. El vecindario de la misma ciudad va á fundir á su costa un cañon de grueso calibre.

El teniente coronel D. Pedro de Arce y Chacon, antiguo prefecto de San Juan de los Llanos, anciano septuagenario, despues que segun se ha visto por la comunicacion suya que insertamos en uno de nuestros números anteriores, ofreció á su hijo unico para que sirviera de último soldado en la guardia nacional, ha cedido el importe de mil cuatrocientos pesos que se le deben de sueldos atrasados para que se inviertan en vestidos de los *libres de Puebla*. Un donativo semejante, y el ofrecimiento de sus personas, han hecho los señores prefecto actual y juez de letras del mismo partido de San Juan de los Llanos.

En la misma ciudad de Puebla las señoras han formado una asociacion para trabajar en coser los vestidos de los milicianos, y en hacer vendajes é hilas para los heridos: los presos de la cárcel han pedido encarecidamente al gobierno se les lleve al lugar del combate con todas las precauciones convenientes, y ya al entrar en él se les arme para vengar los ultrajes inferidos á su patria.

El batallon de inválidos ha pedido orden de marcha y que se le considere como cuerpo activo.

NOTICIA MERCANTIL.

1845.

ADUANA MARITIMA DE SANTA ANNA DE TAMAULIPAS.

BALANZA

del Comercio Maritimo hecho por este puerto en el presente año.

Por el Arancel de 26 de Setiembre de 1843.

Precios.				Precios.					
F. PESOS Y MEDIDAS.	NOMENCLATURA.	DE ARAN.	DE FACT.	VAL. TOT.	G. PESOS Y MEDIDAS.	NOMENCLATURA.	DE ARAN.	DE FACT.	VAL. TOT.
284 00	docenas Espejos de carton	á 1 00	" " "	284 00	810 00	id. Idem id. de lino	á 41 3/8	" " "	337 50
171 00	Escopetas	á 10 00	" " "	1710 00	4702 93	id. Idem id. azargado			
1 00	cajas Esparadrappo	á	" " "	6 00		no cotizado	á	1 00	4702 93
50 00	docenas Escobas	á	1 50	75 00	12 00	cortes Idem algodón y seda			
16710 44	varas Franela estampada	á 41 2/3	" " "	6962 68		para chaleco	á	2 00	24 00
3 00	libras Felpa de algodón y seda	á 10 00	" " "	30 00	911 52	varas Idem id. de color para chaleco	á 43 1/3	" " "	394 99
84 63	id. Frutas en vinagre	á 1 66 2/3	" " "	131 5	8644 00	id. Idem id. blanco liso	á 50	" " "	4322 00
527 31	id. Idem en aguardiente	á 1 66 2/3	" " "	878 85	2258 91	id. Idem id. aclarinado	á 41 2/3	" " "	941 21
199 51 1/4	id. Fulminantes	á 2 20	" " "	488 92	5916 24	id. Idem id. de lino liso			
28 00	Frasqueras	á 4 43 1/3	" " "	124 13		de color	á 33 1/3	" " "	1972 8
218 00	gruesas Fósforos	á	2 00	436 00	37 00	docenas Guantes de piel	á 4 43 1/3	" " "	164 3
70 00	brillos Ferreteria	á	13 50	945 00	4 00	libras Idem de seda	á 10 00	" " "	164 3
					92 00	docenas Idem de algodón	á 3 75	" " "	345 00
19 00	cortes Género de lana y seda para chaleco		4 00	76 00	6 00	idem. Gorras de lana	á 10 00	" " "	60 00
709 24	varas Idem de idem id.		60	425 54	8 00	idem. Idem id. guarnecidas de seda	á 10 50	" " "	84 00
16339 50	id. Idem de idem y algodón azargado y labrado	á 50	" " "	8169 75	398 00	Geringas	á 1 33 1/3	" " "	630 66
					149 9 1/2	docenas Garrafrones vacios	á 3 33 1/3	" " "	499 16

Imprenta de Perillos y Grouard.